



Sitzungsvorlage

Drucksachennummer: 8164 öff	Sachbearbeitung: Regine Ries AZ: - Rs	18.09.2019	
Gremium VA	Datum 08.10.2019	Behandlungszweck/-art Entscheidung öffentlich	Ergebnis
Vorherige Drucksachennummer/Beratung:			

Beschlussvorlage

Relaunch der Homepage www.dettingen-erms.de

I. Beschlussantrag

Die Verwaltung wird beauftragt, einen Relaunch der Homepage www.dettingen-erms.de vorzubereiten und hierzu die entsprechenden Mittel in Höhe von 25.000 € in den Haushalt 2020 einzustellen.

II. Finanzielle Auswirkungen

Je nach „Ausstattung“ der neuen Homepage entstehen Kosten zwischen 20.000 € und 25.000 € im Haushalt 2020.

III. Sachverhalt

Die Homepage der Gemeinde ging im September 2014 online (wurde Ende 2013 entwickelt). Die Laufzeit einer Homepage beträgt höchstens 8 Jahre.

Nach der geltenden EU Richtlinie 2102 müssen öffentliche Stellen ab September 2020 barrierefreie Internetangebote zur Verfügung stellen. Diese neue EU Richtlinie macht klare Vorgaben, wie öffentliche Websites, Apps und auch Intranets barrierefrei nutzbar sein müssen. Die Vorgaben dieser Richtlinie sind sehr umfangreich und detailliert.

Nach einer ausführlichen Besprechung mit unserem jetzigen Anbieter unserer Homepage entstehen für die reine Umstellung auf eine barrierefreie Homepage ohne inhaltliche Veränderungen Kosten in Höhe von ca. 7.000 – 8.000 € (netto). Nachdem bereits in 2 Jahren sowieso ein Relaunch (Neugestaltung) unserer Homepage anstehen würde, strebt die Verwaltung an, die Arbeiten zur Herstellung der Barrierefreiheit aufgrund von Synergieeffekten gleich mit einem Relaunch der Homepage zu verknüpfen.

Seitdem wir 2014 mit unserer Homepage online gegangen sind, hat sich gerade auf diesem sehr kurzlebigen Markt sehr viel geändert – sowohl im Design, als auch was die

Funktionalität angeht. Zurzeit wird unsere Homepage von 175 Nutzern täglich besucht, davon erfolgen bereits Stand heute knapp 70% der Zugriffe über Mobilgeräte wie Smartphones oder Tablets (Tendenz steigend).

Bisher hat unsere Homepage außer der normalen Nutzung über den PC nur noch eine sogenannte mobile Version, die ebenfalls statisch ist und sich nicht automatisch an das Endgerät anpasst. Seit geraumer Zeit ist es Stand der Technik eine Homepage als Responsive Website aufzubauen, was bedeutet, dass sich die Seite automatisch an das Endgerät anpasst und keine separate mobile Webseite benötigt wird.

Auch im Hinblick auf Layout, Aufbau, Inhalte, Suchfunktionen und Onlinedienste hat sich sehr viel verändert und unsere Homepage ist dadurch veraltet. Unter normalen Umständen hätte die Verwaltung einen Relaunch erst in ca. 2 Jahren vorgeschlagen. Durch die Änderung der gesetzlichen Vorgaben und der dadurch entstehenden Zusatzkosten für die Umstellung auf eine barrierefreie Homepage die in jedem Fall anstehen, schlägt die Verwaltung vor, in den Haushalt 2020 Mittel in Höhe von 25.000 € einzustellen. Ob diese Mittel komplett ausgeschöpft werden müssen kann zum jetzigen Zeitpunkt nicht konkret beurteilt werden. Das hängt auch davon ab, welche zusätzlichen Angebote wie z.B. Mülltermine, Schadensmelder, bessere Suchfunktion usw. auf der Homepage integriert werden sollen.

Um Beratung und Entscheidung wird gebeten.